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证券代码：300433                                     证券简称：蓝思科技 

 

蓝思科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 

编号：2022-002 

投资者关系活

动类别 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 

□其他：  

参与单位名称

及人员姓名 

宁波君济股权投资合伙企业：胡雄、王瑞思；中国国有企业结构

调整基金股份有限公司：赵鹏；朱雀基金管理有限公司：张劲骐；

GIC Private Limited：徐萌；长沙领新产业投资合伙企业：余颖；

湖南财信精进股权投资合伙企业：汤佩徽；中金资本运营有限公

司：张炜林、谢禛；中粮信托有限责任公司：傅苓、贾文磊；淡

水泉(北京)投资管理有限公司：董轶；上海国鑫投资发展有限公

司：陈皓、肖清芬；上海景林资产管理有限公司：蒋彤、孙玮；

太平洋证券股份有限公司：王凌涛 

时间 2022 年 2 月 11 日 

地点 公司会议室 

上市公司接待

人员姓名 

董事长兼总经理：周群飞 

副董事长：郑俊龙 

副总经理兼财务总监：刘曙光 

副总经理兼董事会秘书：钟臻卓 

证券事务代表：周天舒 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

Q1：作为长期持有公司股票并坚定支持公司发展的战略股

东，公司拟采取什么措施维护股价和提振市场信心？ 

答：非常感谢战略股东对公司一如既往的支持，公司去年第
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四季度经营业绩在一些外部不利因素和突发状况的综合影响下没

有达到股东的期望，由此带来的股价下跌给股东造成了很大压力，

我们对此感到十分抱歉。维护股价和提振市场信心的根本，是公

司良好的基本面、业务发展情况，以及中长期健康发展的潜力。

因此，公司针对 2021 年出现的不利因素和自身做得不足的部分，

已经做了客观、认真的分析和反省，并采取了一系列改进措施，

全力以赴争取实现与公司实力匹配的健康发展趋势。公司会在合

法合规的前提下准确及时地披露对投资者决策必要的财务和经营

信息，对内部也会提供精准数据供管理层决策，并加强与战略股

东、市场投资者沟通，积极组织投资者交流活动，展示公司的综

合实力与战略发展。同时，公司也将积极实施和采取有利于维护

公司价值和股东权益的措施，提振市场信心与股东信任。 

 

Q2：请公司介绍新能源汽车业务的最新进展 

答：公司对新能源汽车业务增长有信心，力争 2022 年实现较

高增长。目前主要产品有中控组装整件、B 柱、仪表盘、充电桩

等，同时还会开拓其他的部件，在黄花园区的车载募投项目今年

会建设完成，春节期间都在紧张地进行大玻璃设备的调试，上海

临港的汽车项目也会积极推进，内部正在做布局的规划，同时公

司还会对全球范围布局进行规划，未来会有具体情况的信息披露。 

 

Q3：请公司介绍智能穿戴方面的智能手表、AR/VR的进展和

新产品开拓情况 

答：公司持续参与各个客户的智能手表、AR/VR 项目，2022

年客户智能穿戴产品的销量预计将有较大幅度的增长。公司主要

产品有陶瓷、蓝宝石、玻璃结构件和光学件、金属、塑胶等材料

结构件。在 AR 业务方面，玻璃镜片的难度和挑战非常大，价值

也更高。在智能手表方面的需求会有所增长，公司需要提前布局

扩大产能，力争 2022 年智能穿戴业务量比 2021 年实现较高增长。 
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Q4：请公司介绍 2021年战略布局的实施对 2022年及更长周

期的意义？ 

答：2021 年，公司强化能力储备，为未来几年高效发展打下

坚实基础。1、推进泰州园区融合，将两家子公司合并为一家公司，

管理团队、产能进行融合，提高管理效率、良率，以及进行自动

化改造；投资了实验室、综试，能够同步参与客户多个机种的研

发量产，对用于新能源汽车的金属件、笔记本电脑外壳、智能手

表金属表壳进行研发，今年泰州园区预计会新增 2-3 个电脑客户，

也期待持续得到更多客户的认可，逐年实现一定增长。公司也会

根据市场情况进行扩产，在外部环境没有重大的不利变化情况下，

对今年实现较好增长比较乐观。2、湘潭园区整机组装项目投产，

投入比较大、起点比较高，组装线的数字化、自动化程度很高，

良率也很不错，得到了客户的一致好评和奖励，但经营表现不如

人意的主要原因是因为缺芯导致产量不足，无法发挥效益。但是

今年获得的项目比较多，而且包括高端机种。3、黄花基地开园，

现在已经投入了五个工厂，园区项目包括 3D 项目、智能穿戴项目、

汽车项目，以及智能手表金属壳、笔记本电脑和桌上电脑金属壳、

中控屏金属中框。4、设立光伏子公司湖南蓝思新能源，团队已经

在开展技术研发工作，成立研究院进行材料研究。5、在新能源汽

车方面，会把所有汽车业务的产能整合到黄花园区，有利于管理

效率和良率提升，因此短期内投入比较大。6、在智能穿戴方面，

各大消费电子客户都在推动智能穿戴发展，公司也积极配合客户

全面研发蓝宝石、陶瓷、玻璃、金属等材质的产品。 

公司在新能源汽车、智能穿戴、消费电子金属等重要领域的

深度战略部署、投资、技术研发都在有序推进，随着在这些关键

业务领域进一步发力，以及客户新产品的发布、量产，公司组织

架构和管理水平的优化提升，相信在新的一年公司能够健康、稳

健发展，未来几年销售额和利润都很有希望获得突破。 

 

Q5：请公司介绍控制人力成本拟采取的措施 
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答：人力成本增加很大一部分原因是人力结构，泰州园区过

去主要是以短期合同工占大多数，这在当地是普遍现象，为了提

高员工的稳定性、自愿成为稳定员工，公司在企业文化建设、生

活工作环境改善方面进行了很多投入，并且从 9 月 1 日起对基层

员工薪资进行了加薪调整，优化员工的绩效考核，虽然短期内增

加了成本，但是大幅提高了公司自有员工的比例，减轻公司的招

工压力，春节后各园区员工到岗率是过去几年以来最好的水平，

对一季度形成很好的人力资源保障。 

公司今年还会进行园区整合工作，降低管理成本，并已着手

制定和加快实施生产线自动化技改，提高整个园区和产线的效率

和良率，达到增产不增人的目标和效果。同时，加强对劳务中介

的规范管理，促使招聘和用工得到高效、有序补充。 

 

Q6：请公司介绍针对疫情、缺芯拟采取的措施 

答：公司会继续做好疫情防控，员工春节后回岗都需要核酸

阴性证明，公司也在园区安排了快速核酸检测，确保不发生聚集

性疫情。2021 年疫情造成的影响是供应链造成的，公司本身的管

理十分到位，没有因为自身原因造成负面影响。 

公司疫情导致的原材料涨价，从去年底已经开始回落了。并

且公司能够通过提高原辅料的自制比例控制成本，目前湖南园区

的自制比例已经比较高了，而泰州园区的外购物料相对较多，通

过与客户沟通争取、增加资金投入，泰州的自制比例已经在不断

提高。另外，我们预期全球疫情在 2022 年会有所好转，芯片、半

导体等供应链问题会缓和，同时公司也会积极和上下游做好沟通，

及时信息共享、高位协调资源应对供应链问题。 

 

Q7：请公司介绍提升内部管理、治理水平的措施 

答：董事会和管理层在一月已经就这些问题进行了思考和改

变，包括在组织架构和人事安排上，在提拔年轻干部时，安排经

验丰富和能力更全面的老干部带领一起进行园区的管理，以及引
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进海外高端人才。另外，公司强化了以公司经营目标为核心的预

算管理，今年的预算精细化程度更高，从制度上加强管理。同时，

通过智能制造和工业互联网等工具，持续提高良率和效率，保证

公司整体经营方针和计划得到有效实施。 

此外，公司对近期有高管发生违规减持的情况及时进行了纪

律处理，也以此为教训，对董监高全面加强了证券市场法律法规

的系统性培训，促进公司高质量发展。公司也会持续加强各部门

的工作衔接、协作和信息共享，让市场及时了解公司的经营情况。 

附件清单（如

有） 
 

日期 2022 年 2 月 11 日 

  


